

ISABEL ALLENDE:

"Es una lata perseguir al marido por la casa"

■ La escritora chilena, Isabel Allende, expresó en una entrevista que a sus 56 años todavía la consumen las pasiones terrenales con su esposo estadounidense, pero desearía que se le pasaran las urgencias sexuales para no tener que andar persiguiéndolo por toda la casa.

Sobre sus compatriotas, expresó que son los menos generosos con ella, y que sus colegas chilenos la odian por su éxito de literaria.

Allende lanzó recientemente su nueva novela, "Hija de la fortuna", ambientada en la California de la época de la fiebre del oro. Al igual que "Afrodita", "Paula", "Eva Luna" y "La casa de los espíritus", de inmediato se convirtió entre los libros más vendidos en Latinoamérica y España.

Para la foto de la portada del libro, cuenta, utilizó a la mesera de una cafetería cercana a la casa que comparte con el albergado Willy Gordon, "uno de los pocos heterosexuales que iban quedando en San Francisco", por su parecido extraordinario con el personaje central, Eliza. Despues le regaló una copia.

Allende, que vive en el pueblo de Sausalito, frente a San Francisco, se definió como "extranjera en Estados Unidos y chilena en Chile", pero "desarraigada".

Agregó que cuando visita su país, "a prensa me trata riega, veo a mis amigos, veo a mis padres, me fascina el paisaje. Pero a las dos semanas de estar

allí, todo el mundo está lleno de ganas de que me vaya, hasta mi mamá".

SOBRINA DE LA FORTUNA

Ante la pregunta de si no le tiene miedo a la menopausia, Allende afirmó que "todavía me consumen las pasiones terrenales", pero confesó que quiere que se le posen para concentrarse en otras cosas.

"Por el contrario, yo no veo las horas en que se me pose el asunto sexual, que es una lata (incomodidad). Es una lata andar persiguiendo al marido por toda la casa", indicó.

Agregó que tiene muchas amigas que "han renunciado a la sexualidad y se ven tan sénatas, con los ojos como transparentes, como delgadas y budistas".

En cuanto a las reseñas de sus libros, afirmó que "yo ni leo las críticas que me hacen. Me traje de España, donde presenté oficialmente el nuevo libro, una carpeta con la crítica que salió, a propósito de 'Hija de la fortuna', y no la he leído. Y me importa un comino".

El libro se está vendiendo como pan caliente y la respuesta de la gente ha sido estupenda. ¿Qué me importa lo que diga la crítica? Supongo que no será mala si el libro se está vendiendo bien, pero no quiero ni saber", indicó.

Allende, sobrina del asesinado presidente chileno Salvador Allende y que nació en Lima, donde sus padres eran diplomáticos,

se quejó por otro lado de los escritores chilenos: "No pueden perdonar que yo venda libros. No me pueden perdonar que yo tenga éxito".

Primero, soy mujer, segundo me llamo Allende, tercero, no pertenezco a ninguno de los clubes de los literatos chilenos y tampoco participo en las pugnas literarias de 'El Mercurio', el decano de la prensa del país sudamericano.

Una escritora que tiene éxito y vende sus libros en todos los idiomas del mundo... Eso no me lo pueden perdonar", apuntó.

En cuanto a sus enemigos, que sostienen que sus obras son "light" (ligeñas), sostiene que achacan a los libros que tienen altas ventas. Allende sentenció que "yo creo que hay mucha envidia y mucha arrogancia en todo este problema... Supongo que lo que llaman literatura 'light' es la que entiende todo el mundo, la que no es herética".

Internet

"Es una lata perseguir al marido por la casa" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Es una lata perseguir al marido por la casa" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa